

journaux en font la remarque, notamment les journaux anglais qui ne doivent pas cependant voir avec plaisir cette confirmation d'une nouvelle déjà vieille puisqu'elle remonte à 1892.

Evidemment, c'est là un brillant résultat, et l'article publié par le *Times* intitulé le " triomphe de la France " ; est vrai sur bien des points. C'est une victoire pacifique qui peut avoir de grandes conséquences.

La France n'est plus la perturbatrice de l'Europe, comme on l'a trop souvent répété. Elle a été prudente, et recueille aujourd'hui les fruits de sa patience et de sa réserve. Puisse-t-elle en faire bon usage et ne pas se laisser distraire du nouveau rôle qu'elle a si brillamment joué dans ces derniers temps !

Les journaux ont donné le récit des fêtes de St-Petersbourg. Lorsque les journaux français nous apporteront des détails, nous en ferons part à nos lecteurs.

Ce qu'il y a à constater aujourd'hui, c'est la satisfaction de tous les amis de la paix, qui semble de plus en plus durable en l'Europe.

* * *

* * **Uruguay**—Le président de la République de l'Uruguay a été assassiné dans des circonstances qui ont rappelé le terrible meurtre du premier ministre espagnol, M. Canovas del Castillo. C'est au sortir de l'église, où l'on venait de chanter un *Te Deum* en l'honneur de l'anniversaire de l'indépendance de cet Etat que le président Borda a été frappé de deux coups de pistolet dont l'un l'a atteint en pleine poitrine. Il est mort sous le péristyle de l'église. L'assassin, arrêté sur le champ, a déclaré que c'était une vengeance personnelle.

Ce pays, si ravagé par la guerre civile, n'avait pas besoin d'un pareil crime pour se voir de nouveau livré aux déchirements des partis, juste au moment où une bonne récolte lui offrait quelque chance de prospérité.

* * *

* * **Rome**—La santé du souverain pontife se soutient, malgré l'âge avancé auquel Sa Sainteté est parvenue et malgré les fatigues qu'elle s'impose pour recevoir les distingués visiteurs venus à Rome.

Parmi ces derniers, signalons le pèlerinage des ouvriers français, heureux de recevoir la bénédiction du vicaire de Jésus-Christ sur la terre, et ajoutons qu'à cette occasion les partisans de la démocratie chrétienne française ont cherché à faire à ce parti une réclame qui n'a pas réussi. C'était, pour le moins, un peu prématuré, car il faut avoir vu ce parti à l'œuvre pour apprécier ses actes et ses tendances.